

Revista Alcoyana

Año VI



Viernes 7 de Enero de 1921



Núm. 201

ADMINISTRACION

Pintor Casanova, núm. 24
Teléfono núm. 15

PRECIOS DE SUSCRIPCION

A ooy, al mes 0'25; trimestre 1'00
Fuera, trimestre 1'25
Número suelto, 0'16

Se publican todos los jueves con las Licencias necesarias.

SANTORAL DE LA SEMANA

SABADO 8.—Santos Apolinar y Severino, obispos; Maximiano, Julián y Tedfilo, diáconos. El Oficio y Misa es del día 3.º de infraoctava de la Epifanía, con rito semidoble y color blanco.

DOMINGO 9.—**Infraoctava de Epifanía.** Santos Vidal, Julián y Fortunato, mártires; Basílica, virgen. El Oficio y Misa es de la Dominica, con rito semidoble y color blanco.

LUNES 10.—Santos Nicanor, diácono y mártir; Agatón, Papa; Pedro Urséolo, confesor. El Oficio y Misa es del día 4.º de infraoctava de Epifanía, con rito semidoble y color blanco.

MARTES 11.—Santos Higinio, Papa y mártir; Teodosio, monje; Salvio, mártir. El Oficio y Misa es del 5.º día de infraoctava de Epifanía, con rito semidoble, conmemoración de San Higinio y color blanco.

MIERCOLES 12.—Santos Arcadio, Modesto y Sátiro, mártires; Juan y Probo, obispos. El Oficio y Misa es del 6.º día de infraoctava de Epifanía, con rito semidoble y color blanco.

JUEVES 13.—Santos Gumersindo, confesor; Leoncio y Agricio, obispos. El Oficio y Misa es del día de la Octava de Epifanía, con rito doble mayor, y color blanco.

SERVICIO PARROQUIAL

SANTA MARIA.—Coadjutor de semana, hasta el sábado a medio día, don Rogelio Payá, San Blas, 23; relevándole don Vicente Mira, V. de Desamparados.
SAN MAURO.—Coadjutor don Rafael Vicens, San Nicolás, 83.



Todas las Misas que se celebrarán en la Parroquia de San Mauro y San Francisco de esta ciudad, el día 12 de los corrientes, serán en sufragio del alma del

SEÑOR

D. Antonio Vitoria Miralles

Que falleció cristianamente el día 12 de Julio del pasado año

R. I. P. A.

Sus albaceas, hermanos, sobrinos y demás familia, agradecerán a sus parientes y amigos, la asistencia a alguno de estos actos religiosos.

Alcoy, Enero de 1921.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

CITI CENTRO TECNICO INDUSTRIAL IBERICO

Laporta, 2.--ALCOY.--Teléfono 717.

Gran depósito de motores, transformadores y material eléctrico, Bombas centrifugas y maquinaria en general para industrias, en especial para trabajar madera y hierro.

Auto-Camiones y Omnibus "ARBENZ,,

56 por ciento economía en consumo

LAMPARAS DE LAS MEJORES MARCAS
GRANDES DESCUENTOS PARA FABRICAS Y TALLERES



Domingo infraoctava de Epifanía

Jesús en la casita de Nazaret

EVANGELIO

En aquel tiempo aconteció, que cuando Jesús tuvo doce años subieron sus padres a Jerusalén, como lo hablan de costumbre en el día de la festividad, y acabados los días de ésta, cuando volvían a su casa se quedó el Niño Jesús en Jerusalén, sin advertirlo sus padres, pues éstos juzgaban que iría con los de la comitiva, y así anduvieron camino de un día, preguntando por El a sus parientes y conocidos; mas como no le encontrasen, se volvieron a Jerusalén en su busca. Y aconteció que tres días después le hallaron en el templo, sentado en medio de los doctores, oyéndolos y preguntándoles; pasándose todos los que le oían de su prudencia y de sus respuestas. Y cuando le vieron José y María quedaron sorprendidos; y le dijo su madre: Hijo, ¿por qué has obrado así con nosotros? Mira como tu padre y yo te buscábamos angustiados. Y Jesús respondió: ¿Para qué

me buscabais? ¿No sabéis que a mí me conviene estar en las cosas que son de mi padre? Mas ellos no entendieron la palabra que les habló.

(San Lucas, cap. II, v. 42-50.)

Preguntan algunos, ansiosos de inquirir hasta los más pequeños pormenores de la vida portentosa de nuestro Redentor Jesús, en que pasó el tiempo desde los doce años, edad en que tornó con sus padres de Jerusalén a Nazaret, hasta los treinta que comenzó su vida pública; y cómo en los sagrados códices nada se encuentra escrito que satisfaga su piedad, forman mil conjeturas, explicándolo cada cual a su manera. Mas, si bien se reflexiona, todo se encuentra explicado para grande provecho nuestro; pues el Apóstol San Lucas, en el Evangelio de este día, lo declara sumárisimamente, en sublime elogio de toda la vida oculta de Salvador, diciendo: «Estaba sumiso a ellos».

¡Que lección Nueva e importante enseñanza para combatir y pulverizar el espíritu de rebelión de nuestros tiempos. Fijémonos bien y contemplemos a Jesús, Hijo de Dios, Sabiduría eterna y

poder infinito, enteramente sumiso a las órdenes de José y de María, en tal suerte, que todos sus pensamientos y cuidados cotidianos se encaminaban a no hablar, ni proyectar, ni querer cosa alguna que pudiera contradecir en lo más mínimo la voluntad de la Virgen y de su castísimo esposo San José. De seguro que día y noche no osaría levantar los ojos del suelo, ni mover, como dicen, pie ni mano, sin contar con el beneplácito de María, su Madre, y de José, su padre existimativo. Sujeción admirable e inaudita que movió al glorioso San Bernardo para reputarla como estupendo milagro digno de todo encarecimiento. Dice así el Santo, lleno de asombro: ¡Estaba sumiso a ellos! ¿Quién y a quienes? ¡Dios a los hombres! Dios, digo, a quien los Angeles se hallan sumisos, a quien los Principados y las Potestades obedecen. Dios se hallaba sometido a María, y no solo a María, sino por María a José.

Verdaderamente, esto asombra, esto maravilla, y mucho más si se compara con la soberbia y rebelión de la mayor parte de los hombres.

¿Quién es el que obedece? Es responde Isaias, el Príncipe de la paz, el admirable, el Angel del gran consejo, que sostiene con tres dedos la mole de la tierra.

¿Quién es el que obedece? Es, responde Michas, el dominador de Israel, que fué engendrado eternamente en el seno del Padre celestial, es Dios verdadero de Dios verdadero.

¿Quién es el que obedece? Es, responde David, Aquel de quien es la tierra y su plenitud; la redondez de la tierra y todos sus habitantes. Es el Rey de la gloria, el Señor de los poderíos, el Señor fuerte y poderoso.

¿Quién es el que obedece? Es, responde Daniel, Aquel a quien militares de

millares le servían, y diez veces cien mil estaban delante de El. Es decir, Aquel ante cuya augusta faz se encontraban innumerables millones de ángeles y ministros suyos, todos preparados para ejecutar sus órdenes.

¿Quién es el que obedece? Es, responde San Juan Bautista, el que ha sido engendrado en el seno del Padre celestial antes que yo, y del cual yo no soy digno de desatar la correa de su zapato.

¿Quién es el que obedece? Es, responde el Angel, el que será llamado Hijo del Altísimo, y reinará en la casa de Jacob eternamente, y su reino no tendrá fin.

He aquí lo que hizo Jesús en los primeros treinta años de su edad, obedecer para darnos a todos ejemplo de la más perfecta obediencia, así como en el establo y en el pesebre nos enseñó a amar la pobreza, la humildad y la mortificación. Jesús en la humilde casita de Nazaret, obedece, ora, trabaja, se santifica, como diciendo a todo el universo: Esta es la vida honesta, pura, justa y eternamente cristiana.

Una señora

ofrece comunicar gratuitamente a todos los que sufren de: neurastenia, debilidad general, vértigos, reuma, estómago, diabetes, tisis, asma, neuralgias y enfermedades nerviosas, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una gasullidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, hoy, en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito puramente humanitario, es la consecuencia de un voto. Dirigirse únicamente por escrito a doña Carmen A. H. García, Salmerón, 167, Barcelona.

JUNTO A LA CUNA

Tengo yo un ángel que, al blando
balanceo de su cuna,
se va pasando una a una
las delicias de su edad;
y yo, tan lejos, mis días
con su niñez de consuno
me voy pasando uno a uno
en congojosa ansiedad.

Aún no le he visto mis ojos
dormir sobre mis rodillas,
ni en sus rosadas mejillas
mi labio un beso estampó;
ni sé cómo él los envía
con su mano a mi retrato,
y en la carta un garabato
para escribirme trazó.

Mas cuando pienso en las gracias
de ese pimpollo extremeño,
no sé qué dulce beleño
ensena mi razón;
y en las voladoras alas
de mi ardiente fantasía
en amorosa porfía
a él se me va el corazón.

Es aún niño, muy niño;
mas a pesar de su infancia,
con el bello desaliño
de su edad angelical,
atrevido y sin cuidado
corre, salta, juguetea,
más retozón que en el prado
el inquieto recental.

Cuenta apenas tres años,
y purísimo, riente
fulgura en su casta frente
de su inocencia el candor;
y por sus negras pupilas,
más que el sol por el diamante,
se transparenta el semblante
y la beldad del Creador.

Pienso verle adormecido
con estrechísimo abrazo
en el amante regazo,
do también me adormecí;
arrullado a las tonadas
que arrullaron mis desvelos,
fijos en él los anhelos,
que se fijaron en mí.

Carga sus ojos el sueño,
y su párpado entreabierto
vacila al cerrarse, incierto,
con hechizo encantador:
por el rubí de sus labios
resbala blanda sonrisa,
como resbala la brisa
acariciando la flor.

¡Qué placer! ¡qué bello encanto!
duerme, y dormido sonrío...
¡ay! no le turbe mi llanto,
no le inquiete mi cantar:
duerme, duerme, niño mío,
al son de mi blando arrullo,
más dichoso que el capullo
en la rama del rosal.

Duerme, y deja que, insensibles,
al mecerse de tu cuna,
vayan pasando una a una
las horas de tu niñez;
y aunque a costa de mi vida,
que en inquietud se me pasa,
veré algún día cumplida
mi congojosa avidez.

Y, al fin, te verán mis ojos
dormir sobre mis rodillas,
y en tus rosadas mejillas
podré mis labios posar;
y lograré con mis besos
algún beso de tu boca...
¡Oh! ¡mi vida en ansia es poca
si tal dicha he de lograr!

Lucas Lozano Azulas,
del Seminario de Comillas.

CUADRO DE CUARENTA HORAS PARA 1921

INVOCACION O TITULO	DIAS	IGLESIAS	INVOCACION O TITULO	DIAS	IGLESIAS
Enero			Junio		
Virgen Cueva Santa	4, 5 y 6	San Mauro	Pia Unión.....	3, 4 y 5	Sto. Sepulcro
Nombre de Jesús ..	7, 8, 9 y 10	Sto. Sepulcro	San Antonio.....	17, 18 y 19	San Mauro
Bto. Juan de Ribera.	11, 12, 13 y 14	Id.	Corazón de Jesús ..	24, 25 y 26	Sto. Sepulcro
Niño Jesús Milagro.	16, 17, 18 y 19	Id.	Apostelado Oración	27, 28 y 29	San Mauro
Id. id.	20, 21, 22 y 23	Id.	Julio		
Septuagésima	23, 24 y 25	San Agustín	Corazón Agonizante	1, 2 y 3	Sta. Maria
Id.	26, 27 y 28	Virgen de los Desamparados	Virgen del Carmen.	15, 16 y 17	Sto. Sepulcro
Hallazgo.....	29, 30, 31 y 1	Sto. Sepulcro	Agosto		
Febrero			Corazón de Maria ..	26, 27 y 28	Sto. Sepulcro
Testam. ^o de D. ^a Camila Miralles....	3, 4 y 5	San Mauro	Septiembre		
Testam. ^o de D. ^a Virginia Gosalbez ..	6, 7 y 8	Sta. Maria	V. del Consuelo ...	2, 3 y 4	San Agustín
Ntra. Sra. Lourdes ..	9, 10 y 11	Sto. Sepulcro	Natividad Ntra. Sra.	6, 7 y 8	Sta. Maria
Stmo. Sacramento ..	12, 13 y 14	Id.	Hijas de Maria	9, 10 y 11	Sto. Sepulcro
Marzo			Octubre		
San José.....	11, 12 y 13	San Agustín	Virgen del Rosario.	30 Sbre., 1 y 2	Sta. Maria
Cueva Santa.....	14, 15 y 16	San Mauro	San Francisco.....	4, 5 y 6	San Mauro
San José.....	17, 18 y 19	Id.	Sta. Teresa.....	13, 14 y 15	Sto. Sepulcro
Stmo. Cristo de las Injurias.....	20, 21 y 22	San Agustín	Id.	17, 18 y 19	Hermanitas
P. de Resurreccion.	27, 28 y 29	Sto. Sepulcro	Sras. Doncellas....	21, 22 y 23	Sta. Maria
Abril			Alumbrado.....	28, 29 y 30	San Mauro
San Vicente Ferrer.	2, 3 y 4	Sta. Maria	Noviembre		
San Jorge.....	19, 20 y 21	Id.	Viático.....	18, 19 y 20	Sta. Maria
Stmo. Sacramento ..	29, 30 y 1	San Agustín	Presentación.....	21, 22 y 23	Beneficencia Paulas
Mayo			Medalla Milagrosa.	25, 26 y 27	
Purísima por Asociación Doncellas	3, 4 y 5	San Mauro	Diciembre		
V. Desamparados....	6, 7 y 8	Hospital Su Capilla	San Mauro.....	1, 2 y 3	San Mauro
Id.	13, 14 y 15	Sta. Maria	Purísima.....	6, 7 y 8	Id.
Stmo. Sacramento ..	16, 17 y 18	Id.	Testam. ^o de D. Matias Tort, Pbro. . .	9, 10 y 11	Sta. Maria
Stma. Trinidad.....	20, 21 y 22	Id.	Testam. ^o D. Eugenio Farches, Pbro.	15, 16, 17 y 18	Sto. Sepulcro
Corpus Christi.....	26, 27, 28 y 29	Id.	Testam. ^o de D. Rafael Farches.....	19, 20, 21 y 22	Id.
V. de los Dolores ..	30, 31, 1 y 2	Id.	Navidad.....	25, 26 y 27	Id.
			Stmo. Sacramento ..	30, 31 y 1	Sta. Maria

DIARIO DE AVISOS

Don Enrique Moltó Abad, Abogado, Alcalde Presidente del excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad.

HAGO SABER: Que habiendo acudido a este Ayuntamiento don Vicente Moya Peña, acompañando proyecto suscrito por el Ingeniero don José Cort Merita, solicitando permiso para establecer una fábrica de harinas, en el edificio situado en las casas números 19 y 27 del Barrio de Algezares, queda

abierta durante el plazo de quince días a contar desde el de publicación del presente en la prensa local, la sumaria información que determina el artículo 801 de las Ordenanzas municipales, en la que se oirá a todos aquellos a quienes pueda afectar la instalación antes citada, debiendo hacer constar que transcurrido dicho plazo nadie tendrá derecho a reclamación alguna.

Alcoy 4 de Enero de 1921.

Enrique Moltó Abad

Se admiten anuncios y esquelas en este semanario a precios económicos.

SEMILLAS DE VIRTUD

PELIGROS DEL TEATRO MODERNO

No se si habrás caído en la cuenta de lo que es ese género de diversión a que tan aficionados se sienten los mundanos y que suele también balagar a las personas que quieren hallar en paz a Dios nuestro Señor y seguir el camino de la virtud: las cuales, estando en el siglo, que es mar erizado de escollos, son atraídas muchas veces con el ejemplo de sus compañeros a asistir, si no diariamente, al menos de cuándo en cuando, al teatro. No es ya el teatro diversión exclusiva de las grandes capitales; háse extendido desgraciadamente tanto, que en nuestros días apenas hay población de algún vecindario que no tenga su local destinado a la representación de escenas. Si nunca entraste en ellos, dichoso tú; esta exhortación te ayudará a dar gracias a Dios, que te libró de tanto mal y a andar prevenido contra este peligro. Si sueles ir, o fuiste alguna vez al teatro, no te sorprenderá que tan rudamente se ataquen sus excesos: ya que la propia conciencia te arguye de los efectos tristísimos que en tu ánimo ellos produjeron. Teatro es la representación escénica declamada o cantada: la cual, aunque es en *si misma* indiferente y aún puede ser moralizadora, si se encamina al bien; es sumamente nociva e inmoral, cuando se aplican sus artificios a ensalzar el vicio y la impiedad. Que a esto último haya quedado reducido el teatro en nuestros días, es cosa mani-

fiestísima. De cada cien obras dramáticas representadas, apenas se hallará una sola, que esté libre de todo veneno de irreligión y de inmoralidad. Siendo esto así como tristemente lo demuestra la experiencia, dime: ¿Podrás asistir al teatro sin remordimiento de la conciencia y grave daño de tu alma? No, porque **EL TEATRO ES OCASION DE PECAR**, no leve sino gravemente. ¿Acaso no sabemos por la Doctrina cristiana que es pecado mortal, entretenerse voluntariamente en torpes pensamientos, deleitarse en sucios deseos, mirar objetos o acciones indecorosas, escuchar narraciones obscenas, llenando así la imaginación de impuros fantasmas y encendiendo el corazón en libidinosos afectos que llevan a toda suerte de pecados vergonzosos? Estos son los frutos que producen naturalmente las representaciones teatrales; y para saborear esta fruta vedada, acuden a ellas esas catervas de gentes no santas, atraídas solo por el cebo de lujuria; el cual, si falta, por representarse a su pesar algún drama clásico, hastiados bostezan, duermen o se retiran. Señal manifiesta de su gusto e-tragado, que solo apetece las salsas picantes de dichos picarescos, cantares livianos y ademanes indecentes. Además, es pecado grave complacerse en escuchar impiedades, blasfemias y frases maliciosas, cuyo fin dañado es zaherir la honra de Dios, de sus Santos o de las personas

sagradas; confundir la inocencia, escarnecer la virtud, infamar la piedad y hacer burla de la Religión, para glorificar el crimen, la impiedad y el vicio. Esto es lo que se hace casi continuamente en el teatro moderno; si no de la grosera manera de los inmundos carreteros, sí de forma que causen peor efecto, por la malicia más refinada que entrañan; pues, es cosa averiguada que el móvil de los autores de estas comedias, es llevar a la religión por medio de la corrupción de costumbres, fomentada en el teatro. Si tan refinada es su malicia y tanta su eficacia para pervertir a los espectadores, A NADIE ES LICITO IR AL TEATRO, ya que en él, todos hallan no honesto esparcimiento, sino ocasión de pecar casi siempre próxima. La gente corrompida, con la viveza de los incentivos del vicio, confirmase mas en él, viéndolo glorificado en la escena. Aquellos cuyo corazón no está enteramente contaminado, con la asistencia al teatro resbalarán hasta dar en el profundo de la degradación; pues, allí todo contribuye a apartar al hombre de Dios y a enredarle en las mallas de la impiedad y libertinaje. La misma inocencia, si incautamente fuese llevada a los teatros de ahora, bien pronto quedaría ajada; y trocado su celeste aroma en hedor pestilente, debería ser arrojada con ignominia al muladar del vicio nefando.

NO PRETENDAS ACALLAR LOS REMORDIMIENTOS de la conciencia, pretextando que puedes ir al teatro; ya que van las gentes de tu condición y mírase esto como exigencia social: pues has de saber que el librarte de pecar, ha de estar sobre todas las exigencias del mundo, y el ejemplo de muchos que siguen el camino del infierno, no ha de ser

motivo para que tú los sigas con tu propio daño. Ni digas que caerás en el ridículo, si te abstienes de esa peligrosa diversión: porque no has de obrar por lo que dirán o sentirán las gentes insensatas del mundo; sino conforme al dictamen de la conciencia, atendiendo a lo que te dirá Jesucristo en el día del juicio. Tampoco te excuses, alegando que no sientes daño en ver y oír las obscenidades del teatro; antes bien te parecen diversiones inocentes. Este modo de hablar revelaría poca delicadeza de tu conciencia y diría que acostumbrado tú, como dice San Agustín, a dar entrada a todas las sugestiones diabólicas, te parece que nunca estás tentado. Tal vez repiques que van al teatro tus padres y que te llevan allá y debes ir con ellos. Acaso van para darte gusto a tí y acompañarte. Si tal sucede, poco te costará apartarte y alcanzar que tampoco ellos lo frecuenten. Te bastará mostrar repugnancia. Si te forzaren a ir, obedece; mas debes exponer antes las razones, por las cuales ni a tí ni a ellos conviene este género de recreo; y obligado a seguirles, te portarás de suerte que aquella ocasión sea remota para tí, previniéndote con la oración y la mortificación de los sentidos; como San Luis Gonzaga, que, obligado a asistir a un espectáculo, húbose como si no estuviera en él; cerrados los ojos y embebecido en Dios sin advertir lo que pasaba fuera de sí.

:-: **Recibos de inquilinato** :-:
 UN TALONARIO DE A 100 HOJAS
 1'25 PESETAS
 SE VENDEN EN LA TIPOGRAFIA
LA BUENA PRENSA

La fiesta de los Reyes Magos

Con esplendor inusitado, digno de loa; porque viene a perpetuar en nuestra hidalga ciudad, una tradición inalterada sancionada por la costumbre y de un sabor religioso plausible, se ha celebrado en el presente año, la fiesta simpática y alegre de la entrada triunfal de los Reyes Magos.

Este año, como el anterior, se ha encargado de la celebración de tan hermosa fiesta, nuestra primera sociedad recreativa, el «Círculo Industrial», la cual sin regatear sacrificios de ninguna clase, con un altruismo muy proverbial y con alteza de miras, no ha perdonado detalle alguno; para dar a la fiesta una brillantez y fastuosidad que nunca habíamos presenciado.

El martes a medio día la Comisión organizadora recibió de Oriente un telegrama, anunciando la llegada de los Reyes Magos, invitando a los niños a que escribieran al «Círculo Industrial» en súplica de lo que solicitasen. La proclamación de esta noticia la hicieron los heraldos del Excelentísimo Ayuntamiento, seguidos de la brillante banda de cornetas del Regimiento de Vizcaya, de guarnición en esta plaza, resultando un acto verdaderamente conmovedor, que llamó muy poderosamente la atención de Alcoy, recibiendo los organizadores muchísimas felicitaciones por tan hermosa iniciativa.

El miércoles a medio día tuvo lugar el hermoso acto del pasacalle de *les masoretas*, que fueron a recibir la última noticia de la venida de los augustos Soberanos, siendo acompañada la comitiva por la brillante banda del Regimiento de Vizcaya. Este acto resultó también muy espléndido.

Por la noche hicieron los Reyes Magos su entrada triunfal, después de adorar al Niño Jesús, como es costumbre tradicional, en el Santo Hospital Civil de Oliver y de obsequiar a los enfermos. Pocas veces hemos presenciado en nuestra ciudad tanta magnificencia y tanto esplendor y entusiasmo en la población.

La Comisión no ha podido ser más espléndida, no regateando dispendio alguno.

También el Excelentísimo Ayuntamiento, contribuyó no poco al esplendor de la fiesta acordando un importante donativo para los asilados, cuyo reparto se verificó en el salón de sesiones en presencia de todas las autoridades locales, sus familias y respetables personalidades, con asistencia de las comunidades de religiosos y asiados. Dicho reparto constituyó un acto verdaderamente emocionante.

Por la noche fueron invitados por la Comisión organizadora de esta fiesta, el señor Alcalde, el señor Coronel del Regimiento de Vizcaya, su Capitán Ayudante, el señor Juez de Instrucción y el señor Capitán General al banquete que aquí se celebró para conmemorar tan grato acontecimiento, pronunciándose sentidos y entusiastas brindis.

Reciba la Comisión organizadora nuestro parabién más cumplido por el esplendor dado a las fiestas, muy singularmente a los dadivosos y espléndidos Soberanos.

SE VENDE un surtido de máquinas para hilar compuesto de emborradora, repasadora y bobina de un metro de ancho.

Para informes DON JULIAN HERER, Jefe de Teléfonos.-Alcoy

VIGILIA DE FIN DE AÑO Orfelinato de San Jorge

El Consejo Directivo de la Adoración Nocturna de nuestra ciudad, que con tanto celo y actividad trabaja por el feliz resurgimiento de aquellas fiestas simpáticas y alegres, de un alto sabor espiritual que enervoriza las almas y las caldea en el fuego sagrado de amor a la Sagrada Eucaristía, ha hecho en el presente un rico presente al Dios-Hostia, celebrando con todo el esplendor posible la vigilia de fin de año.

Las amplias naves de nuestro primer templo parroquial se vieron atestadísimas de innumerables fieles que fueron allí a ofrendar a la Sagrada Eucaristía las posimerías del año que pasaba y las primicias del que venía. Una vez más la piedad alcoyana hizo un acto de presencia en aquella noche memorable acetando el reinado social del Dios de nuestros altares.

La Comunión que se distribuyó durante la Santa Misa fué numerosísima, y también lo fueron los adoradores, tanto activos como honorarios que concurrieron a tan solemne acto, deseosos de emular sus fervores cabe el santo altar de la Sagrada Eucaristía, que es la única que ha de regenerar a esta sociedad decadente, que camina a pasos agigantados hacia la ruina y bancarrota si el fuego del Sagrario, no la purifica, merced a nuestras constantes oraciones.

Felicitemos muy arduosamente al digno Consejo Directivo de la Adoración Nocturna de esta ciudad por el esplendor dado a la fiesta,

En el pasado mes de Diciembre, nuestro bienquerido Orfelinato de San Jorge, ha recibido el óbolo de personas caritativas, que no saben olvidar a los pobres en los días grandes y sublimes de las pasadas Pascuas. Una vez más la proverbial caridad de nuestra ciudad ha dejado sentir su influencia bienhechora en provecho de los niños desamparados, que ven con íntima satisfacción de sus almas, cómo se multiplican los padres espirituales, que miran por su bien y se acuerdan de sus personalidades en las fiestas simpáticas y alegres, que hacen cobijar en un mismo a personas que durante el año, se ven alejadas del hogar paterno.

Nuestro aplauso efusivo y sincero a esas cariñosas almas, a quienes, en nombre de los niños del Orfelinato, les enviamos las más expresivas gracias.

Y para que nuestros lectores conozcan estos donativos, que debe servirles de estímulo y aliciente para imitar tan plausible conducta, a continuación transcribimos los donativos que son los siguientes:

Un distinguido caballero: un saco de arroz, un queso bola, otro de nata y 90 pesetas.

Una caritativa señora: un pollo, dulces, pastas y aguinaldo.

Otra buena señora: tres cajas de turrón.

Otra señora: Aguinaldo

Un caritativo caballero: 13 pesetas de estrenas.

Un piadoso matrimonio: 25 pesetas.

Otro cristiano matrimonio: 5 pesetas.

:: IMPRESIONES ::

Los Reyes Magos y los niños

Harto difícil sería para nosotros, avezados al rudimentario estilo periodístico, pintar con visualidad de matices, el júbilo inmenso e inigualable que sienten los niños cuando llega tras el deslizarse del tiempo, la feliz fecha de recuerdo perdurable de la entrada triunfal de los tres Reyes Magos, Melchor, Gaspar y Baltasar que de lejanos países vienen anualmente a las ciudades llevando tras sí profusión de juguetes y dulces con que premiar la obediencia y virtud de los pequñuelos, en conmemoración al glorioso nacimiento del Niño Jesús acaecido en la ciudad de Belén.

Esta festividad tan simpática como encantadora, en cuyo seno palpita vehemente la más excelsa de las virtudes teologales cual es la caridad inmaculada, hace que ésta, con su misión sacratísima se esparza en torno de los hogares, desde el del príncipe y magnate, hasta la más humilde buhardilla en donde las almas inocentes y juveniles se sienten enardecidos de júbilo esperando los tan suspirados juguetes que tantas lágrimas les costara su posesión para ellos valiosísima, cuando sus padres, en caso de desobediencia les amenazan, pronunciando como

un anatema la dolorosa sentencia de escribir a los Reyes oar que se abstengan de dejarles juguetes y golosinas en los balcones y ventanas, aún a trueque de que estos, estén invadidos de capuzos y cestos repletos de paja y algarrobas para los caballos de los gentiles Magnates.

¿Cómo es posible—suspiramos tristemente nosotros—podemos olvidar este día tan hermoso y quizá el más feliz de todos los que nos ofrece la vida, el que puede ser de recordarnos la infancia perdida, la etapa dichosa de los sueños dorados, aquellos que feracieron como fenecen las cosas terrenales, las alegrías, las sin sabores, las ilusiones aún las más queridas, todo en fin, hasta los capullos de matices policromos y fragancias exquisitas, que como entonando en la alborada de un día florido de Mayo abrieron sus rosáceos pétalos como entonando un himno a la vida, para después inclinarse tronchados al soplo helado del invierno?

Dirijamos nuestra mirada hacia el presente que es para nosotros, el risueño pasado que se esfumó entre las aridices del tiempo, y gocemos deleitosamente en la contemplación majestuosa de los

Reyes Magos, que deslizan ante nosotros al son de clarines, con el mismo esplendor de siempre, rodeados de pajes y servidores, arrastrando tras sí un verdadero bazar de juguetes caprichosos que van distribuyendo entre los niños, aunque aquella íntima alegría que sentíamos antaño, no se refleje ya en nuestros semblante y permanezca sepultada en lo hondo del corazón.

Misión nuestra es, bendecir esta fiesta de amor al género humano generosos y estimular a aquellos pechos que simpatizan con las obras altruistas, para que no llegue el caso doloroso de que los Reyes Magos que habitan en su Alcázar de Oriente, dejen algún año de venir a esta tierra y olviden a los pequeñuelos, y este olvido cariñoso lector, sería imperdonable, sería quedarse sin juguetes las ingénuas criaturas..

Julio Ferrándiz

Alcoy Enero 1921

SUBSTITUCIONES

del Servicio Activo de Africa

Esta Agencia matriculada que dirige don A. Torruella Pónsi, domiciliado en Barcelona, calle Urgel 68, pral., admite antes de los sorteos, contratos de sustitución de los reclutas del reemplazo de 1920 y de 1921 al tipo de 450 y 275 pesetas respectivamente. Dichos tipos de contratos son condicionales.

En firme aumentan 50 y 25 pesetas respectivamente.

Para informes a don Francisco Gossábez, San Mauro 16, 2.º-Alcoy.

Noticias

Recomendamos a nuestros lectores la nueva obra del Dtor. Sendra Pastor, Canónigo de Barcelona, titulada «Breviario de pensamientos» que viene a ser un precioso código de quinientos cánones para pensar alto y sentir hondo.

Es un Kempis del siglo XX muy útil para toda clase de personas, porque su autor lo mismo sube a las regiones elevadas de la filosofía cristiana que baja a las inteligencias vulgares, dejándose entender.

Felicitemos efusivamente al Doctor Sendra por su brillante producción que acredita una vez más su vasta erudición científica y literaria.

—Las sesiones que el Patronato del Carmen celebra en su local social, no pueden estar más concurridas de selecto público, que ve con gusto la representación del misterio del nacimiento de nuestro Señor Jesucristo.

A los muchos aplausos que han cosechado las instructoras, unimos el nuestro muy entusiasta.

—El lunes último terminó en la histórica Iglesia del Santo Sepulcro el solemne Novenario en honor de Nuestra Señora de la Saleta.

En el presente año han revestido estos cultos inusitado esplendor, viéndose todas las noches dicho templo repleto de familias alcoyanas que se congregaban para oír las hermosas enseñanzas cristianas dadas por el Reverendo Padre Oliver quien posee una cualidad nada común de orador elocuente que se acomoda a las necesidades modernas.

Al digno señor Vicario Doctor Don Joaquín Pérez felicitamos por su labor en dar realce a este Novenario.

—Nuevamente insisten a las familias católicas los jóvenes del Patronato Obrero, pertenecientes a la Asociación de nuestra Señora de los Buenos Libros, a fin de que hagan una buena obra de caridad echando revistas y periódicos en los buzones de las Parroquias y San Agustín, porque dichos jóvenes hacen muy buen uso de las lecturas.

En el número próximo daremos noticia a los lectores de los trabajos realizados por los entusiastas jóvenes en el pasado año 1920.

—Hemos recibido atentísimo recordatorio de nuestro apreciable amigo don José Vidal Mengual deseándonos feliz año nuevo, participándonos el Estado-resumen de las toneladas de carbón que ha vendido a Alcoy, durante el pasado año de 1920, y que asciende a toneladas 13 391, cuya cifra es la garantía más que suficiente para acreditar una casa.

Agradecemos la atención a tan cariñoso amigo.

—El miércoles a la una de la madrugada falleció en nuestra ciudad, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición apostólica de Su Santidad la bondisima y ejemplar señora doña Concepción Boronat Gisbert, Viuda de don Juan Cantó Francés.

El acto del entierro se celebró a las diez y media de la mañana y la misa de *corpore insepulto* en la parroquial iglesia de Santa María, estando concurridos de numerosas amistades que fueron a testimoniar a la familia de la malograda señora, el cariño que en vida le profesaban.

Reciban su Director Espiritual, tíos, primos y demás familia el testimonio de nuestro más sincero pésame, y rogamos a nuestros lectores eleven una tierna

pegaría en sufragio del alma de la bondadosa señora doña Concepción Boronat Gisbert.

Sección Religiosa

SABADO 8. Santa María.—A las seis y tres cuartos Felicitación Sabatina y Misa rezada.

Santo Sepulcro.—Segundo día de Cuarenta Horas al Santísimo Nombre de Jesús. Exposición del Señor a las siete, y a las nueve Misa cantada. A las cinco y media de la tarde Novena al Beato Juan de Ribera y reserva. Después Salve cantada en el altar del Carmen.

DOMINGO 9. Santa María.—A las nueve y media Misa mayor, predicando el señor Arcipreste. Por la tarde a las cuatro ejercicio de Hora.

San Mauro.—A las nueve y media fiesta a la Purísima, predicando don Leonardo Pérez. A las cuatro de la tarde Corona, lectura y sermón por el señor Cura.

Santo Sepulcro.—A las siete Misa de Comunión. A las nueve exposición del Señor (último día de Cuarenta Horas); Misa mayor con orquesta y sermón. A las diez y media Retiro espiritual que continuará por la tarde a las cuatro. A las cinco la Novena del Beato Juan de Ribera y Reserva solemne.

LUNES 10 y MARTES 11. Santo Sepulcro.—A las cinco y media de la tarde la Novena del Beato Juan de Ribera.

MIERCOLES 12. Santo Sepulcro.—Séptimo de Novena y primero de Cuarenta Horas y Tríduo que celebra la Obra de las Tres Marías y de los discípulos de San Juan, en honor del Beato Juan de Ribera. Exposición del Señor

a las seis de la mañana. A las cinco y media el ejercicio predicando el doctor don Justo Martínez, de Valencia.

San Agustín.—A las siete y cuarto Felicitación Josefina y Misa.

JUEVES 13. Santo Sepulcro.—Octavo de Novena y segundo de Cuarenta Horas y Triduo. Exposición del Señor a las seis. A las nueve Misa cantada. Lo demás como ayer.

Movimiento católico de población en 1920

Parroquia de Santa María

NACIMIENTOS

Niños 252

Niñas 234

Total 486

Matrimonios 262.

DEFUNCIONES

Adultos 288

Párvulos 117

Total 405

**

Parroquia de San Mauro

NACIMIENTOS

Niños 154

Niñas 143

Total 297

Matrimonios 160.

DEFUNCIONES

Hombres 105

Mujeres 93

Niños 44

Niñas 42

Total 294

Hospital Civil de Oliver

DEFUNCIONES

Hombres 64

Mujeres 58

Total 122

LAS GOLONDRINAS

Ya se van las golondrinas

Otro ambiente a respirar,

¿Quién sabe si por mi patria

Van alegres a pasar?

¡Golondrinas venturosas,

Que a mi patria podéis ir!

¿Queréis contar a mi madre

Lo que os tengo de decir?

¡Ay de mí, que no comprendo

Aqueste vuestro trinar!

Mas ¿tal vez queréis decirme

Que se lo vais a contar?

Pues decidme que no he muerto,

Que vivo muerto de amor,

Que vive en mí su recuerdo,

Y que vive mi dolor.

Que tal vez antes que muera

La podrán mis ojos ver,

Y que esta dulce esperanza

Mitiga mi padecer.

Dícidle que desfallezco

Que estoy muriendo de amor,

Y que sólo es su recuerdo

Quien me dá vida y calor.

¡Golondrinas venturosas,

Que a mi patria vais a ir!

¡Quién tuviera vuestras alas

Para poderós seguir!...

Si alguna su nido cuelga

Del techo de mi balcón,

Cante en él por las mañanas

Mi lastimera canción.

Que sepa mi pobre madre

Que no la puedo olvidar,

Que sepa mi cara patria

Cuán amargo es mi penar.

¡Golondrinas venturosas,

Que a mi patria vais a ir!

Decidme que en mi destierro

Voy de congaja a morir.

TIP. LA BUENA PRENSA

IMPORTANTISIMO

La máquina "YOST,"

Muchas son las máquinas para escribir que actualmente se venden, pero pocas son las que escriben bien; aunque propiamente escribir bien, esto es, hacerlo directamente sobre el papel como con la pluma, sólo se hace con la máquina YOST. ¿Porqué? — Porque carece de cinta.

Seguramente que a los que escriben con la YOST, les habrán hecho más de una vez esta pregunta:

¿Con qué máquina está escrita su carta que parece impresa?

¿Qué sistema es el que produce una escritura tan limpia y clara?

La máquina objeto de la general admiración es la YOST.

La YOST se admira por la belleza incomparable de su escritura.

La YOST se prefiere por la solidez de su mecanismo resistente como ninguno.

La YOST conviene por su económico entretenimiento y conservación.

La YOST se recomienda porque su gran organización en España ofrece la mejor garantía, debido a tener 16 Casas propias establecidas en España para atender a sus máquinas.

La YOST se hace favorita del público porque cuantos aprenden en ella proclaman sus innumerables ventajas.

¿Y cuales son las principales ventajas que constituyen el éxito de la YOST?

QUE NO TIENE CINTA.

QUE SU GUIA CENTRAL ASEGURA LA MAS PERFECTA ALINEACION.

ESPACIO DISPONIBLE

201
294
122
821

286
297
482

Talleres Tipográficos

V. S. 103

LA BUENA PRENSA.

OFICINAS Y TALLERES

PINTOR CASANOVA, 24

En este establecimiento se confeccionan con prontitud y esmero toda clase de trabajos comerciales Obras, Revistas, Catálogos, Reclamos, invitaciones y timbrados en toda clase de colores.

Única casa en Alcoy que hace impresiones de música para canto gregoriano.

Esquelas mortuorias a todas horas del día y de la noche

AVISANDO AL VIGILANTE DE LA CALLE O AL ENCARGADO, SANTA RITA, 32-3.º

Se admiten anuncios a precios baratísimos